

## **PALABRAS DE CLAUSURA**

---

JOAQUÍN CRIADO COSTA  
DIRECTOR DE LA ACADEMIA

---

Al clausurar el curso 2001-2002, con un acto que se ha ofrecido en honor del Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro y en el que él mismo ha intervenido con una conferencia sobre un estreno teatral en 1965 del recordado amigo y compañero D. Pedro Palop Fuentes, quiero hacer un breve repaso a la actividad académica en el centésimo nonagésimo segundo año de esta Corporación.

Ha sido un curso en el que ha continuado la intensísima actividad cultural y científica que caracterizó al anterior, abriéndola a la sociedad cordobesa y a la comunidad investigadora, con más de setenta intervenciones públicas, que han cubierto a veces semanas enteras.

La mesa de oradores ha sido ocupada por los Académicos que lo han solicitado, así como también por personas ajenas a la Corporación que han demostrado una gran preparación intelectual y científica.

El salón de actos, frecuentemente al completo o a rebosar, ha sido testigo de las 3.600 personas que lo han ocupado, asistiendo a conferencias, a presentaciones de libros, a conciertos y recitales de música, a los actos del Día de la Constitución, del Día de la Inmaculada, del Día Mundial del Teatro, del Día de Góngora, al desarrollo del ciclo sobre "Las ciencias experimentales en el siglo XX", a las Jornadas sobre "Alfonso XIII y Córdoba" -en el primer centenario de su acceso al trono español- y sobre "El milenario de la muerte de Almanzor" y a otras muchas actividades de las que han sido protagonistas destacadas personalidades en los diferentes campos del saber.

En cuanto a los expedientes para la aprobación de símbolos municipales de los ayuntamientos andaluces, esta Academia, por imperativo legal, ha informado los de Instición, Pulpí, Portaloa y Santa Cruz de Marchena en Almería; de Benaocaz, Guadalcazín, Nueva Jarilla y Estella del Marqués en Cádiz; de Huétor-Tájar, Arenas del Rey, El Valle, Aldeire, Ogíjares, Cogollos de Guadix y Montillana en Granada; de Puebla de Guzmán en Huelva; de Higuera de Calatrava y Pozo Alcón en Jaén; de Málaga capital y de Almáchar en Málaga; y de Pruna, Pilas y Alcalá de Guadaira en Sevilla. La objetividad de los informes y la puntualidad en emitirlos, así como la concisión y claridad de los mismos, ha merecido la felicitación de la Dirección General de Administración Local de la Consejería de Gobernación.

La presencia de la Academia ha sido efectiva en la mayor parte de los acontecimientos culturales, científicos y sociales de la capital y de la provincia e incluso de la comunidad autónoma, interviniendo en muchos de ellos. O sea, que poco a poco la Academia se va abriendo a la sociedad y la sociedad se va abriendo a la Academia.

Como debe ser, para dar sentido a nuestra irrenunciable tarea a favor de las ciencias,

de las letras y de las artes.

Con fe en el futuro, esperamos poder iniciar pronto las obras de restauración y de ampliación de la sede académica y contar más ampliamente con el necesario apoyo moral y económico de las Administraciones, de las instituciones y del empresariado.

Con mi felicitación y agradecimiento al Ilmo. Sr. D. Miguel Salcedo Hierro y a D. Santiago José Báez Cervantes y dando las gracias a las autoridades presentes -Ilmo. Sr. D. Marcelino Ferrero, Teniente de Alcalde de Ferias y Festejos del Ayuntamiento de Córdoba, en representación de la Sra. Alcaldesa; Ilmo. Sr. D. José Antonio Mancheño Jiménez, Subdelegado del Gobierno; Excmo. Sr. D. José Manuel Mollá Ayuso, General Jefe de la Brigada de Cerro Muriano y Comandante Militar de la provincia; Ilmo. Sr. D. Francisco Aguilar Rivera, Delegado de Defensa- y a todos ustedes por su presencia aquí, en nombre de S. M. el Rey declaro clausurado el curso 2001-2002 de la Real Academia de Córdoba, de Ciencias, Bellas Letras y Nobles Artes.

Deseándoles a todos ustedes un feliz verano, se levanta la sesión.